

EL DIARIO INTEGRISTA

DIARIO INTEGRO-FUERISTA

ORGANO DE LA JUNTA REGIONAL

Número suelto 10 céntimos

REDACCION Y ADMINISTRACION
Príncipe, 3, bajo y pral.—Teléfono, 266

Año XXIII San Sebastián, Sábado 27 de Noviembre de 1920

NUM. 7.497

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

"Paz, paz y no había paz" Aun esperamos...

El mundo está descompuesto y los hombres se han empeñado en arreglarlo con sus iniciativas, con su sabiduría, con su poder, olvidándose de Dios y creyéndose sin duda en el paroxismo de su orgullo, que ellos todo lo saben y que lo pueden todo.

El socialismo quiso reformar la humanidad y trocar la faz del mundo entero y se dio a predicar una hermandad, que no paraba del tiempo, y un amor universal tan tangible, que no ha bastado a lograr que se asistieran tan siquiera los que le predicaban. Fundó el socialismo un sistema económico político basado en la utopía y basado por lo mismo de la realidad, juzgó a los hombres como según él debían ser y no como son: les quiso desinteresados abnegados, prontos al sacrificio y dispuestos a laborar filantropicamente por los demás olvidando su propio interés, como si el bienestar de la sociedad hubiera de lograrse suprimiendo el bienestar del individuo y no más bien armonizándolo con el bien social, que es resultante del bienestar de los particulares. Y como si esa abnegación y ese sacrificio y ese heroísmo pudiera exigirse a los que sólo al bien de esta vida aspiran, negó a Dios, y quitó de ese modo la base firme de toda abnegación y de todo heroísmo.

Resultado? Qué el socialismo de cátedra predicador no siempre austero, ha levantado a las masas como el vendaval a las hojas secas y al polvo de los caminos y ha degadado a la humanidad, y amonestado el combustible sobre el que la chimenea que había de prenderse fuego no ha tardado en caer.

El socialismo ha llenado la tierra de sangre y de lodo, sus crímenes son más numerosos que las hojas caídas en otoño y que los átomos de polvo levantados por el viento, ya humanidad que ellos socializan amorosa y fraternal es por su culpa hoy, una humanidad intumescida, que se destrozó a dentaladas, y que ruge alborozada sobre la sangre de sus hermanos. En la economía este sistema con sus huérfanos y sus huérfanos sus sabotajes, ha traído el desbarajuste de la producción y la ruina de la industria y la miseria; mientras que en el orden político ha socabado los cimientos de la sociedad, que son la autoridad, la propiedad y la familia. Sus triunfos efímeros desaparecen ante el cúmulo de sus crímenes, antes apenas conocidos. En nombre de la fraternidad universal el socialismo predicó en todo caso la injusticia de la guerra, y en su vanidad creyó haberla destruido para siempre del orbe, y contra sus predicciones se desencadenó la guerra más espantosa, que los fastos de la historia registran, y los socialistas de las naciones beligerantes arrojaron por la borda sus teorías pacifistas y ampujaron el fusil con redoblado furor.

Otro organismo ha venido a sustituir al socialismo en la partición del mundo. Wilson lo ideó y a pesar de los ditirambos encomiásticos de que fué objeto el tal organismo nace muerto; nos referimos a la Liga de las Naciones.

Hoy nadie cree en su potencialidad y los pueblos envían a Ginebra sus representantes como envían sus embajadores a las bodas de un príncipe, como elementos decorativos. Para nadie es un secreto, que la sociedad de naciones es un organismo que a decirse lo que San Pablo decía de uno de los obispos de Asía, "dientes nombre de vivos, pero estas muertes". Y tan no cree hoy nadie en la

eficacia del nuevo medio adoptado para evitar las guerras, que las naciones más han simulado entusiasmarse con la nueva idea de pacificación y con las que más prisa se dan a prepararse para los acontecimientos bélicos que pudieran sobrevenir. Los Estados Unidos, donde la idea de la Sociedad de Naciones tomó ser, la han desechado como inútil, y no están representados en las deliberaciones de Ginebra, y Francia, por no ir más lejos, que alardea siempre de humanitarismo, procura armarse hasta los dientes y desde luego no para hacer carantanas a sus enemigos.

Veamos las declaraciones que a un redactor de "L'Echo de Paris" ha hecho el ministro de Marina francés, y admiremos el espíritu pacifista de Francia.

Para reponer el material disminuido, por el desgaste originado por la guerra proyectamos lo siguiente: Primero. Modernizar nuestra flota de acorazados.

Segundo. Reparar y poner en condiciones de navegabilidad los barcos entregados por el enemigo y que han sido incorporados a nuestra escuadra o sean quince cruceros, diez torpederos y diez submarinos. Los cuales constituyen un apreciable aumento para nuestra Marina.

Tercero. Construcción de cruceros cazatorpederos y submarinos de que consta el proyecto de ley que estaba actualmente estudiando las comisiones correspondientes de la Cámara de diputados, y cuya pronta aprobación me propongo gestionar con la mayor energía.

Cuarto. Realización metódica del programa aeronáutico.

Quinto. Organización de nuestras defensas costeras contra las flotas enemigas. La discusión del presupuesto de 1920 ha demostrado que la Cámara y el Senado están comprometidos de esta verdad. Por lo tanto, ambas votarán los créditos y los proyectos que se necesitan. El ministro terminó diciendo que en el año 1921 se iniciará el renacimiento de la marina francesa.

Todo esto demuestra que el mundo hecho por Dios y por los hombres desquiciado, sólo por Dios puede volver a su primitivo ser.

La paz del socialismo, como la paz de la Sociedad de Naciones, es una paz absurda, una paz imposible; ya que es una paz sin Dios. El establecimiento del orden y aunque el hombre puede perturbarlo, sólo puede restablecerlo Dios. Cualquiera puede destruir la maquinaria más complicada, más para recomponerla hace falta la acción del ingeniero o del mecánico hábil que la fabricó. Paz, paz, grita la humanidad cuando ya de sangre y exterminio; pero mientras no se vuelva a Dios no habrá paz para ella; pues como dijo el Espíritu Santo, "Paz, paz, piden y no habrá paz". No hay paz para los impíos; y cuando se revuelven anhelantes en busca de la paz, dan vueltas a un círculo, como jumento de noria, la humanidad andará y se fatigará sin adelantarse un solo paso hacia la verdadera paz, mientras no se vuelva a Dios.

Sección Deportiva

LAGUN GARBIZAK
Se convoca a todos los jugadores del primer equipo y reserva a la reunión que tendrá lugar hoy sábado a las nueve de la noche.

Parece que el terror quiso volver a enseñorearse de Barcelona con nuevos atentados después de unos días de calma que no semejaron otra cosa que un paréntesis abierto para tomar el pulso al nuevo gobernador.

Sin duda los revolucionarios han quedado satisfechos de esta atomadura de puños y se han decidido abiertamente a continuar su campaña de destrucción y de sangre.

Esta es la hora—y el señor gobernador no necesita que le demos lecciones—de que la primera autoridad civil de la ciudad condal demuestre a los perturbadores de la ciudad que han sido malos médicos y que no han sabido entender su pulso.

Esta es la hora, y acabo ésta es la única hora! Si se desperdicia el primer instante y se consiente que la revolución de odio y de sangre que llenaba la calle vuelva a invadir la vía pública y a molestar de la autoridad civil, y ésta, consiente que por una vez el socialismo le ponga el pie sobre el cuello, que no piense nunca más en volver a levantar cabeza porque el respeto y el terror, cuando una vez se pierden, difícilmente se recobran.

La autoridad debe velar por ser siempre autoridad; porque si una vez deja de serlo, ¿qué fuerza podrá oponerla en el pedestal de que ha caído?

Nosotros esperamos... aun esperamos! que el gobernador sabrá acortar su valer y su autoridad.

Nosotros lo esperamos todo de la autoridad porque sabemos que la autoridad lo puede todo en este orden; y mientras la misma autoridad no nos demuestre lo contrario, nosotros creemos que ella tiene que saber triunfar del crimen y de la revolución.

La autoridad puede y debe saber cuáles son los autores de esos crímenes que ensangantan nuestras calles, y debe castigar dichos crímenes y acabar con ellos. Nada menos que acabar con ellos sin excusa ni dilación. Sus primeras gestiones después de los últimos atentados no nos parecen mal examinados, y si logra—que tiene que lograrlo a la fuerza, si de veras se lo propone—acabar con el sistema de que a la concepción siga la amenaza y a la amenaza el crimen, y al crimen se le conteste también con el crimen, habrá cumplido con su deber.

Porque si eso no consigue, ella, y nada más que ella, será la responsable, no sólo de las vidas que en la vía pública se arrancan, sino de que muchas manos, hasta ahora inocentes, se manchen con la sangre de nuevos crímenes para vengar delitos que la impotencia de la autoridad no sabe o no puede vengar.

Es preciso restablecer con toda urgencia el régimen jurídico perturbado, para que se acabe definitivamente con este retrotramiento en las calles de Barcelona a la vida de las selvas en virtud del cual el hombre es acosado, cazado y rematado sobre las cosas de las grandes vías como podría serlo sobre las alfombras de las pampas.

Si para eso, tan elemental, tan sencillo, tan fundamental, no sirve la autoridad, ¿para qué va a servir?

Si no defende la vida, ¿qué derechos va a defender, si que pueden importar a nadie esos derechos?

A cuarto va la vaca, pero si en el cuarto no existe, ¿qué importa que la vaca vaya a cuarto?

El Estado nos garantiza el derecho de sufragio y el de libertad de pensamiento, y el de libertad de conciencia, y el de no ser cuantas libertades que no necesitamos para nada; pero aun que todo ello lo necesitamos mucho, si no nos garantiza la vida, ¿de qué nos sirve? Queremos mucha libertad y mucha

riqueza; pero si no tenemos vida, ¿cómo podremos usar de esa libertad y de esa riqueza?

Nosotros aun esperamos que la autoridad surgirá y se manifestará en todo su poder!

De la vida real

Botones de muestra

Soy padre de familia; tengo hijos y nietos. Los míos me quieren y me consultan en sus dudas, solicitan reglas de conducta. Yo procuro guiarlos por los consejos de la Iglesia; tengo en mi casa varios periódicos que se titulan católicos, y... me hallo en un gravísimo apuro.

He caído mucho tiempo; pero hartó ya de sufrir a solas, busco de las almas caritativas la solución de mis apuros, que expongo públicamente.

Se habla de ir al teatro; mi mujer quiere llevar a sus nietos a una función decente porque debes haberlas ya que van las de D. Fulano y las de D. Fulanita, que son muy piadosas y pertenecen a varias respetabilísimas asociaciones devotas. Yo me opongo.

—Pero, abuelito, si tal función está alabada en la crónica teatral de los periódicos que leemos; si allí dice que la actriz X borda su papel; si dicen que es de una intensa emoción artística en el tercio de columna que a su festina dedican...

Más por la autoridad que por convencimiento logro que no vayan al teatro; consigo luego que mis nietos lleguen al periódico en cuestión, y al poco tiempo leo en él una advertencia que dice, poco más o menos, que no se haga caso de los anuncios y reseñas, reclamamos ya que éstos son cosa de administración, y quien paga, manda; el periódico puede pensar de otra manera, a pesar de publicar tales anuncios.

O con mayor claridad; a un lado la conciencia y la vergüenza; a otro el bolsillo. ¿Qué tal?

MI HIJO TERCERO pide permiso para ir con unos discípulos al teatro Z; es función de ópera y variedad; fun, fun su demanda en que el mismo periódico que trae aquellas poesías devotas y la reproducción de aquel cuadro religioso, ensalza la película A, y la cupletista B, y la danzonzetista C, y el baile tal, y el tango cual.

—Pues, papá, si dices que ese periódico nos engaña en cosas que pueden matar al alma...

MI NIETO MAYOR entra en mi despacho, y dice:

—¡Ves, abuelito, cómo si que se puede leer el "Nuevo Mando" y "Blanco y Negro"? El periódico de hoy! Los había en una gavetilla y dice que lo compré...

Me levanto, abro uno de los tomos de "El Mensajero del Corazón de Jesús", y hago leer a mi nieto las condenaciones y prohibiciones de los Obispos relativas a ambas publicaciones.

El niño queda confuso; yo también.

Ahora me toca a mí. La vida tiene tristezas; leo en un periódico católico "bombardado" a todo parfle, el anuncio de un folleto humorístico: treinta céntimos de Ives sonrisal. Pues, ¡a reír!

Lo compro, y hallo en él atrevimientos indecentes, obscenidades indisculpables. También yo he caído en el lazo tendido por mi diario!

Los periódicos de donde saco estos botones de muestra son católicos, se pelean hasta a veces hasta riñen por querer ser cada uno más católico que el otro.

Son, al decir, de ellos, muy respetuosos con la autoridad eclesiástica; se proclaman en grandes titulares, humildes súbditos suyos. Tal vez tengan censor eclesiástico.

Y que con todo esto, tenga yo que pensar muy seriamente en desterrarlos de mi casa para siempre, con el fin de salvaguardar la fe y buenas costumbres de mi familia, por ellos atacadas!

Comprendes mi tribulación, lector?

JUVENTUD INTEGRISTA DONOSTIARRA

La velada de mañana

Como anunciamos en uno de nuestros últimos números, mañana se celebrará en el salón de actos de la Juventud integrista, una interesantísima velada, organizada por el Cuadro dramático de jóvenes integristas, en honor de las familias de nuestros amigos.

Ya hemos escrito que la velada de mañana por la índole de la obra resulta para un cuadro dramático de alocado, un aparde de entusiasmo y valía, puesto que la mayor parte de los papeles, están escritos para profesionales del teatro.

La representación del estreno "El Mchante", melodrama en dos actos, dividido en siete cuadros, constituirá seguramente, un nuevo triunfo artístico para el Cuadro dramático y una obra del agrado del público que pasará una agradable tarde presenciando las escenas de interesantes situaciones de esta hermosa obra.

En el número de mañana, publicaremos el programa anunciando la hora que dará principio la velada.

Bula de la Santa Cruzada

Predicación de 1921

Mañana, primer domingo del Santo Adviento, se hará la Predicación de la Santa Bula en las parroquias de esta ciudad, como está mandado por el señor Obispo, y con la solemnidad acostumbrada, exponiendo únicamente a los feligreses por medio de pláticas sencillas y claras las indulgencias, privilegios y gracias que se conceden por aquél Diploma Pontificio, y el piadoso fin a que se destinan las limosnas señaladas para cada Sumario.

Como vemos en el nuevo Brevé Apostólico de Su Santidad, se ha dignado aumentar otras muy singulares privilegios a lo que ya de antiguo constituía tesoro inapreciable para la nación española por medio de la Santa Bula.

Se les recomienda eficazmente a los feligreses, a que se apresuren a tomar las clases de Sumarios que les corresponde, para poder ganar las indulgencias y privilegios de la Santa Bula.

SPORT VASCO

En el Moderno

El partido que jugaron ayer por la tarde en el frontón de Atocha, perdieron Zabala y Campos, que quedaron en 30 tantos para 50.

La combinación para esta tarde es la siguiente: Aduz y Errezabal, rojos, contra Echaniz y Errezabal, azules, empezando los delanteros del diez.